

Rapports annuels 2020/21

Comité Central et Directoire du comité central

Présidence

Pascal Giroud, Président

Chères toutes et tous

Après de fortes turbulences au sein de notre Fédération et cela dû autant au virus que d'autres soucis, cette saison s'est vue repartir sur de bons pieds.

J'en veux pour preuve, les divers championnats qui ont pu avoir lieu avec enfin un public. Public qui nous montra tout son enthousiasme et encouragea tout du long nos pongistes, quel bien cela fait de revivre toutes ces émotions.

En ce qui concerne le projet des nouvelles structures, il est important de souligner le travail déjà accompli par le groupe qui en a la charge, merci pour cela à Urs Schärner et toute son équipe. Continuez dans cette voie que vous tracez sans relâche et avec conviction !

Je ne vous parle pas et cela volontairement des divers problèmes et annulations survenus tout du long, il y a assez à faire avec ce virus qui nous pourris encore la vie. Tout en espérant pouvoir repartir dans de meilleures conditions pour la saison à venir, soyons optimistes.

Comme vous le savez maintenant l'année 2021 est historique pour plusieurs raisons :

Tout d'abord à tout seigneur tout honneur, nos félicitations vont pour Rachel Moret qui a participé aux jeux olympiques de Tokyo, Rachel tu as amplement mérité ta qualification, encore toutes nos félicitations !

Ensuite, cette année la Fédération fête ses 90 ans (1931-2021), quel bel anniversaire et de longévité. Bravo et merci à toutes les personnes impliquées pour en arriver là. Une pensée émue pour celles et ceux qui nous ont quittés pendant cette période. Toutes ces années nous aurions pu ne pas les vivre, sans un tel dévouement de nous toutes et tous.

Comme vous le voyez, notre Fédération est vigoureuse et doit encore faire face à de nombreux défis, tous ensemble en nous tenant fortement les coudes, nous y arriverons, j'en suis persuadé.

Pour terminer, je vous souhaite chères toutes et tous, de bien profiter de cet été dans la joie, la bonne humeur, et surtout avec une santé de fer. Merci encore une fois à tout le monde pour ce que vous faites sans discontinuer pour le tennis de table.

Rapports annuel 2020/21

Direction

Susanne Gries, Directrice

La saison 2020/21, avec ses hauts et ses bas, restera longtemps dans nos mémoires.

La pandémie de la COVID nous a accompagné tout au long de l'année. Durant l'été 2020, après un début de saison optimiste, l'ensemble des compétitions a rapidement dû être interrompu à nouveau. Ce n'est que progressivement que les séances d'entraînement dans le sport d'élite et dans le domaine de la jeunesse ainsi que les rencontres de ligue nationale A ont pu reprendre.

L'organisation des mesures sanitaires pour le tennis de table suisse a occupé l'office central : au total, 16 concepts de protection pour les entraînements et compétitions ont été élaborés et mis à la disposition des clubs. Chaque concept était basé sur le règlement en vigueur. L'Assemblée des délégués de l'automne 2020 a mis en place une commission Covid 19 qui, en quatre séances, a édicté diverses exceptions au règlement sportif et au règlement de la Ligue Nationale afin de permettre de jouer des rencontres adaptées de ligue nationale. Pour 2020 et 2021, des concepts de stabilisation ont été élaborés afin que Swiss Table Tennis et de nombreux clubs puissent bénéficier d'un soutien financier. Grâce à l'aide financière fédérale, Swiss Table Tennis a pu accorder un rabais de 25% sur les licences pour la saison 2020/21 et les licences pour la saison 2021/22 peuvent même être obtenues avec 50% de rabais !

En outre, nous avons également profité de l'arrêt des rencontres pour nous consacrer à de nouveaux projets et nous attaquer aux objectifs fixés dans la stratégie de la fédération pour 2024. Entre autres, un nouveau site internet pour la fédération est en cours de construction et nous avons commencé à travailler avec succès avec une société de marketing sportif. En outre, le groupe de travail « structures » a travaillé de manière intensive sur les structures et a déjà élaboré des propositions pour optimiser les structures de la fédération.

Au cours de l'exercice écoulé, 8 réunions du DCC, 4 réunions du CC ainsi que les assemblées générales d'automne et du printemps ont eu lieu. La commission de sport s'est réunie 6 fois, la Commission du sport de loisirs a eu 2 réunions. Pratiquement toutes les réunions ont été organisées par vidéoconférence.

En cette fin de saison, nous sommes très heureux que Rachel Moret ait atteint de manière sensationnelle le 3^{ème} tour des Jeux Olympiques ! Nos jeunes talents U15, grâce à leur accession en première division lors des Championnats d'Europe, ont montré qu'ils avaient également le niveau international.

Après 10 ans, je quitterai Swiss Table Tennis à la fin du mois de septembre 2021. Je tiens à remercier tous les collaborateurs et entraîneurs, les fonctionnaires et les joueurs pour l'excellente collaboration et votre engagement inlassable pour le tennis de table. Pour l'avenir, je souhaite à Swiss Table Tennis de profiter de l'élan des Jeux Olympiques et de nos jeunes talents !

Rapports annuel 2020/21

Finances

Susanne Gries, directrice

Swiss Table Tennis boucle la saison écoulée avec un petit bénéfice de CHF 3'252.93.

Veuillez trouver ci-après quelques détails concernant les comptes annuels de la saison 2020/21.

Compte de résultats

C'est notamment en raison des aides financières de la Confédération obtenues par le biais des mesures de stabilisation 2020 pour le sport que les produits tout comme les charges ont nettement dépassé le budget.

Produits

Par rapport au budget et à la saison précédente, on constate un recul du nombre de licences d'environ 5% en tout durant la saison dernière en raison de la pandémie de Covid-19 comme l'on pouvait s'y attendre. Ce recul concerne exclusivement les joueurs actifs. Dans le domaine de la relève, il y a même eu 75 licences de plus par rapport à la saison précédente. En raison de l'arrêt imposé des compétitions et des entraînements par la pandémie, il y a eu moins de T-Cards et de passeports loisirs.

Dans les produits sont comprises des recettes extraordinaires de CHF 377'548.— encaissées par Swiss Table Tennis par le biais des mesures de stabilisation de la Confédération. CHF 162'029.— de ce montant ont été utilisés pour rembourser 25% des frais de licence de la saison précédente aux clubs, respectivement pour accorder 25% sur les frais de licence de la saison 2020/21.

L'annulation des compétitions a entraîné une diminution des produits dans les domaines suivants :

- Moins de prestations aux associations régionales
- Moins de frais d'inscription LN puisque les LNB et LNC ont été remboursées
- Les frais d'inscription pour la Coupe suisse n'ont pas été perçus
- Un manque de recettes concernant les manifestations nationales (CS, TdC, tournois, tours finaux, Europe Top 16 Cup)

Les recettes du sport de performance de la relève pour la participation des joueurs du cadre aux camps d'entraînement et aux compétitions ne sont que légèrement inférieures au budget. Afin de compenser les compétitions internationales annulées, on a organisé nettement plus de camps d'entraînement, ce qui a généré des recettes.

Par souci de transparence, le montant total de la promotion de la relève de Swiss Olympic figure désormais dans les recettes. Les subventions versées aux centres d'entraînement de la relève reconnus sont désormais comptabilisées dans les charges.

Charges

Dans le domaine du Sport d'élite, les charges sont d'environ 30'000 CHF inférieures au budget puisque durant la saison 2020/21, pratiquement toutes les manifestations de l'élite ont été annulées soit reportées. Les coûts prévisionnels pour les manifestations de l'élite qui ont été reportées de la saison 2020/21 à la nouvelle saison (CM en simple, qualification pour les CE par équipes, Universiade et 2 tournois du World Tour d'Elite) ont été comptabilisés dans les comptes transitoires pour la nouvelle saison.

Rapports annuel 2020/21

Dans le domaine du Sport de performance de la relève, le montant budgétisé pour les tournois internationaux de la relève a été utilisé pour l'organisation de camps d'entraînement supplémentaires pour les joueurs du cadre.

Au niveau des compétitions nationales de la relève et des programmes de promotion de la relève, les charges sont inférieures au budget puisque certaines manifestations ont dû être annulées. Le compte Programmes de promotion de la relève contient désormais les subventions de la promotion de la relève d'un montant de CHF 100'674.— qui ont été versées aux centres d'entraînement de la relève reconnus.

Dans le domaine du Sport de loisirs et au niveau de la Ligue nationale, les charges sont près de 50% inférieures au budget étant donné qu'il a fallu annuler pratiquement toutes les manifestations nationales en raison de la pandémie de Covid-19. Les recettes manquantes peuvent ainsi être équilibrées. Dans le domaine du sport de loisirs, une provision a été créée pour finaliser le partenariat commencé avec FairMatch Sports Marketing pour la promotion du passeport loisirs.

Dans les domaines Arbitres et Formation, plusieurs cours ont également été annulés et les charges sont par conséquent inférieures au budget.

Les charges du personnel dépassent le budget d'environ 25'000 CHF : les cotisations pour l'AVS et la LPP ont été augmentées après l'établissement du budget. Par ailleurs, aucune charge sociale n'avait été budgétisée pour Y. Charmot puisque durant la saison précédente, il avait encore travaillé pour STT sur la base d'un mandat. Les charges du personnel englobent par ailleurs les coûts pour la procédure de candidature pour le nouveau directeur ainsi qu'un salaire mensuel de Susanne Gries pour la période d'introduction du nouveau directeur. En outre, les frais du personnel comprennent un montant de CHF 3'000 pour la constitution des archives STT.

Les frais de déplacement, de représentation et de publicité correspondent plus ou moins au budget, à noter qu'en raison de l'annulation d'autres manifestations, il a été possible de financer les coûts pour le nouveau site internet STT ainsi que les charges engendrées jusqu'à présent par le groupe de travail structures.

Le compte Dépenses de matériel englobe en plus des dépenses budgétisées le montant de CHF 207'125 qui a été versé aux organisations concernées (clubs, centres d'entraînement et organisateurs de tournois dont la demande a été justifiée) dans le cadre des mesures de stabilisation Covid-19 pour le sport.

Bilan et tableau de financement

Le total du bilan au 30 juin 2021 s'élève à CHF 550'856.89 (année précédente : CHF 515'456.80).

Nous considérons que les créances impayées ainsi que les comptes de régularisation actifs ont de la valeur. Le patrimoine affecté englobe deux fonds pour le Sport d'élite et pour le Sport de loisirs. Durant l'année sous revue, il n'y a eu ni versements ni prélèvements au niveau des fonds.

Par rapport à l'année précédente, la situation des liquidités s'est encore un peu améliorée.

En ce qui concerne les passifs, les créanciers ainsi que les comptes de régularisation passifs ont augmenté. Ces régularisations englobent notamment les dépenses prévues pour le projet en cours Sport des enfants et des régularisations pour des manifestations internationales et nationales qui ont été reportées à la saison 2021-22 en raison de la pandémie de Covid-19. Le capital de la fédération s'élève désormais à CHF 194'720.57 (année précédente : CHF 191'467.64).

Événements après la date de clôture

Afin d'atténuer les dommages financiers subis en raison de la pandémie de Covid-19, le parlement suisse a décidé d'accorder des aides financières de la Confédération dans le domaine du Sport de loisirs et du Sport d'élite également en 2021. À la date de clôture, le montant et la répartition de la subvention accordée à Swiss Table Tennis dans le cadre du concept de stabilisation Covid-19 pour le sport 2021 n'est pas encore connu et n'est par conséquent pas encore pris en considération dans les présents comptes.

Enfin, je tiens à remercier Christian Foutrel, notre conseiller au DCC, Monica Midali, notre comptable et notre réviseur aux comptes pour leur bonne et précieuse collaboration.

Sport de loisirs

vacant

Sport d'élite

Georg Silberschmidt, responsable ressort sport d'élite

Les Jeux Olympiques – le but ultime de tous les athlètes ! Grâce à des années de sacrifice et d'entraînements à l'étranger, généreusement soutenues par STT, Rachel Moret est devenue la première joueuse de l'histoire qui a grandi en Suisse et qui a atteint cet objectif. Elle ne s'est pas seulement qualifiée mais a réussi à se frayer un chemin parmi les 32 meilleures joueuses du monde grâce à deux victoires. Félicitations !

Que ce succès de Rachel soit pour l'avenir une étoile brillante pour tous nos joueurs : quand il y a une volonté, il y a un chemin !

La Covid 19 a eu un impact majeur sur la saison 2020/21. Au niveau international, la plupart des compétitions ont été annulées pendant une bonne partie du printemps. Malheureusement, la CCB Europe Top 16 à Montreux a dû être annulée après plusieurs reports. Il est bon de voir qu'au moins, la relève a pu participer à certaines compétitions internationales au printemps ainsi qu'aux championnats d'Europe jeunes, en respectant des mesures de sécurité strictes. Malheureusement, cela n'a pas été possible pour les joueurs d'élite. Ils ont dû se concentrer entièrement sur l'entraînement et les compétitions nationales, les Championnats suisses et la Coupe suisse ayant également été victime de la Covid 19.

L'évolution sur la scène internationale est assez inquiétante. D'une part, il s'agit de la réduction du nombre de participants aux championnats d'Europe et du monde, tant par équipe qu'en individuel. Jusqu'à présent, nos meilleurs joueurs et joueuses ont toujours pu participer, chaque année, aux championnats du monde et d'Europe mais à l'avenir, cela ne sera possible que pour un très petit nombre de joueurs. La participation aux Championnats d'Europe par équipe reste un objectif chez les hommes. Lors d'un tour de qualification, il faut faire partie des 24 meilleures équipes pour pouvoir y participer. Pour les femmes, après les départs à la retraite de Rahel Aschwanden et de Céline Reust, cet objectif sera trop élevé dans les prochaines années. Nous tenons à les remercier pour leurs nombreuses années d'engagement.

La fédération internationale ITTF a également complètement modifié le système de compétitions. Au lieu des fameux Opens (Opens d'Allemagne, Open d'Autriche, etc.), auxquels nos meilleurs

Rapports annuel 2020/21

joueurs et joueuses participaient régulièrement, les nouveaux tournois s'appellent WTT (World Table Tennis) Grand Smash, Champions, Star Contender et Contender. Pour nous, seuls les deux derniers tournois nous concernent, mais seulement pour les meilleurs d'entre nous. Il faut espérer que les tournois Feeder du WTT annoncés pour 2022 seront ouverts à nos jeunes joueurs d'élite afin qu'ils gardent la motivation et qu'ils aient l'opportunité de s'améliorer encore.

Je voudrais profiter de cette occasion pour remercier les membres de la commission du sport avec son responsable du sport d'élite. Samir Mulabdic. Ils ont fait un excellent travail tout au long de la saison dans des conditions difficiles. Nous remercions également la directrice sortante, Susanne Gries, qui quittera la STT à la fin du mois de septembre. Je lui souhaite le meilleur pour son avenir privé et professionnel !

Un grand merci à tous ceux qui se sont impliqués dans le sport d'élite au cours de la saison dernière!

Samir Mulabdic, Chef sport d'élite

La saison 2020/21, comme la précédente, a été plus ou moins marquée par la Covid 19. Heureusement, à partir du printemps 2021, plusieurs tournois internationaux pour l'élite et la jeunesse ont été organisés avec succès. Les Jeux Olympiques, les championnats d'Europe élite en simple et les championnats d'Europe jeunesses en font parties.

Depuis la saison 2020/21, il existe une nouvelle catégorie internationale U19, qui remplace l'ancienne catégorie U18. Cela signifie que nos jeunes joueurs Elias Hardmeier et Barish Moullet ont pu disputer leur dernier championnat d'Europe jeunesse en tant que joueurs U19 en 2021.

La participation de la STT aux Jeux Olympiques mérite une mention spéciale. Pour la première fois depuis 1996, le tennis de table suisse était représenté aux Jeux Olympiques. Le long processus de qualification a été réussi. Rachel Moret nous a fait un grand plaisir en se qualifiant pour les Jeux Olympiques grâce à sa position dans le classement mondial

La simple qualification s'est finalement transformée en beaucoup plus : Rachel a très bien joué à Tokyo et après deux victoires, a atteint le troisième tour, 32 meilleures joueuses. C'est là qu'elle a été stoppée par la numéro 1 mondiale et futur vainqueur du tournoi.

L'ensemble de l'équipe olympique suisse sur place à Tokyo a suivi les matchs de Rachel Moret avec beaucoup de joie et d'intérêt et les médias suisses ont fait plusieurs retours positifs. Elle a également attiré l'attention au niveau international.

Il y a eu quelques autres moments forts de la saison à souligner :

- Aux Championnats d'Europe élites, Rachel Moret et Lionel Weber atteignent les 16 meilleurs en double mixte.
- Lors de l'Open du Portugal, le joueur U15 Timothy Falconnier a atteint les 16 meilleurs.
- Le joueur U19 Mauro Schärer a également atteint les 16 meilleurs et a manqué de peu une place en quart de finale.
- Mauro et Elias atteignent le tour principal à l'Open de Tchèque.
- Timothy atteint les 16 meilleurs dans la compétition U15.
- Aux CEJ à Varazdin, les deux équipes garçons, U19 et U15, atteignent la première division et se qualifient parmi les 16 meilleures nations d'Europe.
- Timothy atteint les 32 meilleurs en simple.

Rapports annuel 2020/21

En raison du manque de tournoi dans la première moitié de la saison, nous avons pu organiser avec succès de nombreux stages d'entraînement. Cette saison, les tests annuels PISTE ont à nouveau eu lieu à Macolin. En respectant les mesures de la Covid-19, tout s'est déroulé sans incident.

Ligue Nationale

Christian Foutrel, Président Ligue nationale

Encore une fois la saison 2020/2021 a été perturbée par la crise sanitaire de la Covid-19. Après un début de saison normal, la saison a été interrompue au mois d'octobre 2020. Après plusieurs visioconférences jusqu'à décembre 2020 nous envisagions une reprise qui malheureusement n'a pas pu se faire pour la LNB et la LNC.

Au mois de décembre nous tenions notre Assemblée Générale des clubs de LN par visioconférence. Cela permettait d'élire 5 nouveaux membres du Comité de Ligue Nationale qui ainsi passait à 7 personnes et qui permettait à tous de travailler plus sereinement en cette période difficile. J'en profite pour remercier tous les membres du Comité, les dirigeants des clubs et l'Office Central, en particulier Luca Anthonioz pour le travail effectué.

Je reviendrai sur les décisions qui ont été prises pour l'avenir de la Ligue Nationale mais revenons au plan sportif.

Malheureusement la LNB dames et hommes ainsi que la LNC n'a pas pu reprendre le championnat malgré la bonne volonté de tous. La LNA dames et hommes considérée comme semi-professionnelle par Swiss Olympic a pu reprendre en avril 2021 (avec une formule différente pour les hommes) et mener à bout le championnat régulier grâce au bon sens des clubs à l'exception d'un club homme qui a renoncé. Nous avons pu tester les nouveaux play-off, pour les play-out ceux-ci n'ont pas eu lieu car il avait été décidé par éthique sportive qu'il n'y aurait pas de descente.

Nous avons eu des joutes très intéressantes jusqu'aux super finales à Muttenz pleines de suspens. C'est quand même une saison inachevée pour la LNB et LNC et nous pouvons avoir que des regrets. Je reviens maintenant sur l'avenir, je veux remercier le groupe de travail qui avance vers une réforme administrative de la Ligue Nationale. Personnellement j'ai choisi de me présenter au Directoire du Comité Central et je laisse donc ma place aux deux vice-présidents Michel TSCHANZ et Urs SCHARRER pour mener à bien cette réforme. Je souhaite au Comité de Ligue Nationale beaucoup de succès et de retrouver une situation normale pour la reprise en septembre.

Pour la saison prochaine les conséquences de la crise sanitaire sont toujours là c'est pourquoi il y a encore des poules à 9 équipes et que nous avons décidé de reporter la réforme du championnat LNB/LNC sur la saison 2022/2023 pour retrouver une normalité à la fin de la saison 2021/2022.

Le conclurai en pensant à la LNB dames qui peine à trouver des clubs pour compléter les poules et le Comité a un grand chantier pour redynamiser ce championnat.

Je quitte la Ligue Nationale mais pas la STT et je souhaite à tous une excellente nouvelle saison 2021/2022 en remerciant tous les clubs pour leur confiance et leur soutien pendant mon mandat.

Commission de recours

Semir Hermidas, Président commission de recours

La commission de recours a dû juger un seul cas d'appel au cours de la saison écoulée, saison encore assombrie par la pandémie de COVID-19.

Dans le cas du CR 21-1, le CTT Veyrier a fait appel de la décision du comité de LN du 21 décembre 2020, communiquée aux clubs de LN par email le 4 janvier. La décision était que seul le tour aller de LNB et LNC sera jouer.

Cependant, comme la taxe de recours n'a pas été payée à temps (art. 31 Règlement de recours STT en relation avec l'art. 4.3 règlement financier STT), la commission de recours n'a pas examiné le recours.

Commission de contrôle de gestion

Vacant

La commission de Contrôle de Gestion est un organe de contrôle interne prévu par les statuts, qui reçoit et examine les plaintes des clubs et des associations régionales, entre autres. La commission de Contrôle de Gestion doit être composée d'un président et de quatre membres.

Les personnes intéressées à siéger à la commission de Contrôle de Gestion sont priées de contacter la Direction.

Autres commissions

Commission des statuts et règlements

Jean-Marc Wichser, Président CSR

Pour la première fois, la CSR a tenu une réunion virtuelle „compatible COVID“ en décembre dernier, qui a duré plusieurs heures en raison du grand nombre de demandes. Elle a traité pas moins de 10 demandes de modification de prescriptions du règlement sportif et 2 demandes de modification d'articles des statuts, qui ont toutes, à une exception près, été approuvées lors de l'AG de printemps du 6 mars 2021, également virtuelle. Il s'agit notamment des dispositions relatives au passeport loisirs, de l'introduction des dispositions de base relatives à la réforme du championnat par équipe de LNB et LNC dont les dispositions complémentaires élaborées par la CSR ont été approuvées lors de l'ALN du 27 juin à Muttenz. Il s'agit également des directives de tournois telles que l'introduction de séries supplémentaires pour les seniors ou la détermination du classement dans les groupes. Ce dernier point de friction dans le règlement n'a pu être résolu qu'en interne par la CSR lors qu'une discussion engagée et constructive. La CSR a également traité de manière très intensive les propositions formulées par C. Diethelm d'harmonisation linguistique des versions allemandes et françaises des statuts STT. Cette dernière version a également été soumise aux présidents francophones des AR.

Le président de la CSR, qui a signé ce document, a effectué un travail supplémentaire au sein de la Commission COVID, ce qui a donné lieu à des discussions et à des décisions difficiles, compte tenu des implications en matière de santé et de politique sportive et des intérêts divergents.

Rapports annuel 2020/21

Comme chaque année, la CSR a notamment conseillé la Direction et ses collaborateurs sur des questions réglementaires spécifiques dans le cadre d'une très bonne collaboration. L'excellente qualité de coopération avec la directrice sortante, Susanne, est à souligner.

Last but not least, je tiens à remercier Katja, Christine et Indre du fond du coeur pour leur très bon travail d'équipe et leurs nombreuses années de loyauté au sein de la CRS.

Néanmoins, je renouvelle mon appel de l'année dernière aux jeunes forces (notamment de l'OTTV, de la NWTT, de la TTVI, de l'AGTT ou de l'ATTT) qui s'intéressent aux questions réglementaires à rejoindre notre équipe de la CSR qui est motivée et ouverte d'esprit même après des années !

Commission JA / A

Katja Brand, présidente commission JA / A

Comme tous nos lecteurs le savent, la Covid-19 nous a mis un gros bâton dans les roues. C'était le cas à tous les événements sportifs au niveau national, à l'exception de la LNA ! De ce fait, il n'y a pratiquement pas eu d'engagements pour nos officiels. De plus, les cours de formation ont également été affectés car notre gouvernement a considérablement limité les possibilités de réunions jusqu'à quasiment la fin de la saison. La commission a donc dû décider une fois de plus d'avoir une „saison zéro“ pour nos JA/A, c'est-à-dire que tous nos officiels conserveront leur statut pour la saison à venir, indépendamment du nombre d'engagements qu'ils ont effectués ou de la formation qu'ils ont reçue.

La commission a dû s'acquitter des tâches habituelles la saison dernière, telles que les demandes de renseignement sur les règles, les modifications des règles/règlements, etc. En dehors de cela, la commission s'est également plongée dans une petite „léthargie“ à cause du Corona et ne s'est réunie qu'une fois en juillet dernier.

Réunion de la commission 2020/21:

Afin d'épargner aux membres de la commission un gros effort pour le voyage et un éventuel risque de sécurité, elle s'est réunie pour une réunion virtuelle sur la plateforme ZOOM. Les principaux sujets abordés ont été la situation actuelle en matière de JA/A et les objectifs de la commission. La commission a également apprécié que trois de ses propositions aient été approuvées par STT. Les trois propositions sont : une nouvelle formule pour le calcul du classement dans les matchs de groupe, l'interdiction pour les JA d'agir en tant que JA et joueur/entraîneur en même temps lors d'un tournoi ainsi que la possibilité pour la commission de suspendre un officiel à court terme en cas de mauvaise conduite. Voir également le rapport annuel pour la saison 2019/20.

Situation actuelle de l'arbitrage : il a été constaté que le nombre d'officiels disponibles en Suisse est insuffisant et qu'ils ne veulent souvent faire que le travail minimum requis. En outre, plusieurs membres ont constaté que certains arbitres nationaux ne remplissent pas suffisamment leur fonction et se contentent d'arbitrer en tant qu'„arbitres de comptages“. En particulier au cours de l'année Covid-19, il est devenu évident, grâce à la transmission vidéo des rencontres de LNA, que les arbitres ne sont pas intervenus ou sont intervenus de manière insuffisante en cas de services clairement faux, de comportement antisportif ou autres des joueurs. Cela doit être considéré comme clairement contre-productif par rapport aux efforts déployés par la Commission afin d'élever/améliorer le niveau de l'arbitrage ! Dans un premier temps et au cours de la saison actuelle, la Commission a donc décidé d'organiser une réunion avec les responsables des AR afin de discuter

Rapports annuel 2020/21

de la suite des événements au sein des associations régionales et par l'intermédiaire de celles-ci. Après tout, il est impossible pour la Commission de tenter d'améliorer la situation à elle seule et il est donc impératif de demander des comptes aux AR :

Objectif de la Commission : la création d'un statut national supérieur en matière de JA/A, déjà mentionnée dans les derniers rapports annuels, reste un problème et figure en tête de liste des priorités en raison des conditions décrites ci-dessus. La Commission a déjà élaboré un concept possible et prometteur en la matière.

Par ailleurs, la Commission est confrontée à un „problème d'âge“ : trois de ses membres sur cinq (dont le président) ont un âge qui limitera très probablement leur participation à la Commission dans un avenir assez proche. C'est pourquoi il est urgent d'œuvrer au rajeunissement des membres de la commission dans les cinq prochaines années. Il faut rechercher des membres plus jeunes, capables/compétents pour la commission et les former. Cela concerne surtout le secteur de la formation et du perfectionnement de nos officiels, qui repose principalement sur les épaules de la présidente depuis 20 ans.

Mutations JA/A STT :

Bien que davantage de candidats au poste d'arbitres se soient présentés la saison dernière (voir également le rapport annuel sur la formation et la formation continue des JA/A), la situation reste critique. La Commission lance donc un nouvel appel aux responsables des arbitres des associations régionales pour qu'ils gardent un œil sur les candidats afin de mettre un terme à cette situation critique.

Participations de nos AI aux tournois et championnats internationaux :

Dans le domaine international également, pratiquement aucun événement n'a eu lieu au cours de la saison écoulée. Les championnats du Monde, les tournois internationaux et les autres championnats ont dû être reportés ou annulés (à plusieurs reprises). Les CS et le Top 16 à Montreux ont également été victimes de la pandémie et n'ont pas pu avoir lieu. Par conséquent, aucune participation de nos internationaux ne peut être notées ici. Depuis l'assouplissement du règlement en matière de pandémie et la reprise des invitations pour les AI aux manifestations internationales, des candidats suisses se sont régulièrement inscrits, mais la „ruée“ internationale vers ces événements était si importante que nos AI n'ont eu aucune chance d'être nominés. Seule Patricia Maiz Calle (AI AGTT) a été désignée pour les Championnats d'Europe Jeunes en juillet et y a participé.

Je profite de cette occasion pour remercier les membres de la Commission pour leur précieuse collaboration et Peter Wahlen pour son soutien actif dans tous les domaines !

J'espère que tous les lecteurs de ce rapport ont survécu à l'épidémie du coronavirus en un seul morceau et espère que nous pourrons nous revoir plus près à l'avenir...

Formation

Formation des entraîneurs

Gary Seitz, Chef de formation

Ma neuvième année en tant que responsable de la formation a été marquée par de nombreuses innovations. L'ensemble de la formation des entraîneurs a été bouleversée par Jeunesse + Sport. Cela signifie également que nous devons tous adapter nos cours pour suivre les nouvelles directives. En outre, la terminologie subit également un changement majeur.

La commission de formation STT est composée de Georg Silberschmidt, Matthias Näf, Rahel Aschwanden, Lars Kabitz, Tobias Klee et moi, soit 6 membres. Au cours de l'année, Beatrice Schempp-Witte a démissionné et nous avons eu la chance de trouver un successeur en la personne de Rahel Aschwanden. Nous reprenons les tâches de la fédération qui sont liées à la formation des entraîneurs. Cela inclut également le sport des enfants, le développement continu des documents professionnels et de SwissPing.

A cause du coronavirus, de nombreux cours de formation des entraîneurs et de perfectionnement ont dû être annulés sans pouvoir être remplacés. J'ai participé aux quelques cours proposés aux entraîneurs de tennis de table en tant que responsable de cours. Il s'agissait de la panoplie complète de formation de moniteurs, formations continues avec les autres sports de raquette, cours de perfectionnement et cours centraux. Il convient de mentionner le maintien d'un cours de moniteurs sur deux week-ends, qui a pu être organisé à Macolin et qui a été suivi par un grand nombre de participants.

En collaboration avec l'Office des sports du canton de Zürich, nous avons stabilisé et développé le tennis de table dans le cadre d'un nouveau programme de formation des entraîneurs : le 1418-Coach offre aux jeunes de 14 à 18 ans un week-end à Filzbach pour s'initier au métier d'entraîneur adjoint, poste qui est également rémunéré par la suite par J&S.

Tobias Klee a repris le poste de responsable de la formation de Georg Silberschmidt et assure le lien entre la commission de la formation et Jeunesse + Sport. En outre, il est également responsable de la formation des entraîneurs D. Il la dirige si bien que les futurs entraîneurs entrent très bien préparés dans les cours J&S. Puisqu'il codirige également la formation 1418-Coach, nous allons à l'avenir coordonner davantage le contenu des deux cours afin que les participants abordent les cours d'entraîneurs avec des connaissances préalables similaires. Cette année encore, d'après les commentaires des participants, les cours ont été très bien accueillis.

Avec l'aide de Georg Silberschmidt et de Samir Mulabdic, j'ai complété le concept cadre FTEM pour le développement du sport et de l'athlète dans le tennis de table. Basées sur quatre domaines clés (Foundation, Talent, Elite et Mastery), les étapes de développement d'un joueur de tennis de table sont présentées en 11 phases. « FTEM Swiss Table Tennis » s'appuie sur « FTEM Suisse », une base commune au sport suisse. Il introduit ce langage dans le milieu du tennis de table afin que les clubs sportifs, les entraîneurs, les membres du comité ainsi que les joueurs et leurs parents puissent communiquer mieux et plus concrètement grâce à un système uniforme. Outre le sport de compétition, le « FTEM Suisse » intègre également le sport de loisirs dans ses différentes orientations. Le document a été mis en page et est disponible.

« La formation d'entraîneur en Suisse » a revu en profondeur et entièrement remanié les deux formations « Entraîneur professionnel » (BTA) et « Entraîneur diplômé » (DTA). Il est essayé de

Rapports annuel 2020/21

développer davantage de compétences plutôt que de simples connaissances. Sonja Wicki a terminé avec succès le DTA l'année dernière et je l'ai accompagnée en tant que « Coach-Developer » :

Grâce à un contact intensif avec les entraîneurs nationaux, j'essaie d'intégrer leurs apports à la formation. Un exemple est le travail conjoint avec Samir Mulabdic sur le FTEM et d'autres éléments de formation. J'ai également essayé de plus en plus de transmettre les dernières découvertes sur la science du tennis de table et sur la pratique aux entraîneurs responsables et aux formateurs afin qu'ils puissent également poursuivre leur formation.

Dans le domaine du sport des enfants, un concept de sport des enfants est en cours d'élaboration sous la direction de Matthias Näf et Tobias. Ce projet suscite de grands espoirs pour qu'il aide à la croissance de la pratique du tennis de table chez les enfants. Ce projet est également en phase finale et nous espérons le publier dans un avenir proche.

La brochure SwissPing en plusieurs parties est un support pédagogique qui n'a rien perdu de son actualité et constitue une excellente base pour tous les entraîneurs. L'établissement d'un lien avec le sport des enfants est un objectif prioritaire.

Sur cette base, Tobias Klee a commencé à travailler sur un nouveau manuel d'entraîneur. Il doit surtout renouveler les documents anciens et s'adapter à l'ère numérique. En même temps, nous avons apporté diverses modifications au contenu. Dans ce contexte, il est également possible de créer des modules qui peuvent être proposés en e-learning.

Formation J+S

Georg Silberschmidt, Responsable Formation J+S

Jeunesse et Sport, qu'il s'agisse des cours de formation ou de perfectionnement pour les moniteurs, ou encore des offres pour les clubs, ont été très fortement touchés par la Covid 19. Pendant plus de la moitié de la saison, toutes les activités ont été interdites. C'est pourquoi il n'est donc pas judicieux de publier les statistiques de participation, comme d'habitude.

La collection d'exercices KidsPing, basée sur le concept du sport des enfants, a été terminée. Malheureusement, le lancement prévu lors du forum des clubs à l'occasion de la CCB Europe Top 16 Cup n'a pas pu avoir lieu. Espérons que cela sera possible le 26 février 2022 à Montreux.

Après avoir été responsable de la formation des moniteurs pendant 28 ans, je me retire. Tobias Klee, accompagné d'une équipe d'experts beaucoup plus jeune, en sera le responsable à l'avenir. Au cours de la saison prochaine, de nouveaux matériels pédagogiques écrits par lui seront publiés. Nous espérons que cela sera la source, pour un grand nombre d'anciens et nouveaux moniteurs, de proposer des entraînements variés et instructifs. Je souhaite à Tobias bonne chance et beaucoup de succès dans son nouvel emploi.

Il me reste à remercier tous mes compagnons de formation, mais également tous les moniteurs J+S qui prennent le temps, semaine après semaine, d'offrir à nos enfants et jeunes des entraînements attrayants et stimulants, tout cela dans une bonne ambiance !

Formation et formation continue JA / A

Katja Brand, cheffe de formation JA / A

En raison de la pandémie de la COVID-19, nous n'avons pas pu inviter les candidats ayant réussi l'examen théorique en janvier 2020 à passer l'examen pratique, car il n'y avait plus de tournois adaptés jusqu'à la fin de la saison. Heureusement, nous avons pu nous rattraper en septembre 2020 lors des Championnats Jurassiens à Delémont (ANJTT) afin que les candidats puissent déjà être reconnus comme A nationaux pour la saison en cours.

En décembre 2020, deux cours organisés par STT et la commission des JA/A ont eu lieu pour la formation des arbitres nationaux. 2 candidats de Suisse romande sont venus à Ittigen pour le cours et deux autres candidats de suisses allemandes ont suivi le cours chez moi à Saint-Imier.

Cette saison également, la STT proposera en décembre des cours de formation A dans deux langues nationales. Les AR sont priés d'inscrire au plus tôt leurs candidats auprès de l'office central STT.

En décembre également, un cours de formations pour les arbitres internationaux sera proposé. Les personnes intéressées doivent s'inscrire auprès de l'office central via leur association régionale.

Examens JA/A:

Des candidats de l'OTTV, du NWTTV, de l'ANJTT et de l'AGTT se sont inscrits à l'examen la saison dernière. Malheureusement, le règlement fédéral sur la pandémie nous a empêchés d'organiser l'examen théorique à la fin du mois de janvier. Cependant, nous avons essayé de rattraper ce retard le plus tôt possible et avons proposé aux candidats 2 dates en juillet. En raison du nombre élevé de candidats de l'OTTV, j'ai décidé de proposer une autre date à ces candidats et de tenir l'examen pour eux à l'OTTV. Ceci est cependant une exception car normalement, l'examen pour tous les candidats a lieu obligatoirement à Ittigen sur une unique date.

La commission s'efforce de trouver une date adéquate pour la partie pratique de l'examen pour tous les candidats retenus, afin qu'ils puissent déjà être officiellement reconnus comme A lors de la saison 2021/22.

L'examen théorique a été réussi par : GILLIÉRON Alain (AGTT), HOFFER André (ANJTT), FRECKER Mark (NWTTV), FIEGER Gaby, GYR Philippe, KIENAST Tobias, LANDOLT Leo, SCHÖNENBERGER Otto (tous OTTV).

A ce stage, je voudrais remercier l'OTTV (en particulier Matthias Hess) pour avoir recruté un grand nombre de candidats à la formation ou à l'examen, et ainsi augmenter le nombre d'officiels.

Formation continue pour JA STT :

Malheureusement, en raison de la pandémie, aucune formation continue pour les JA/A n'a pu être proposée la saison dernière ou a dû être annulée à court terme. Comme pratiquement aucun engagement n'a pu être réalisé, la commission a décidé de ne pas évaluer la saison en terme d'engagements et d'obligation de formation continue. Tous les JA/A conserveront donc leur statut antérieur pour la saison à venir, indépendamment des déploiements effectués et de l'obligation de suivre une formation continue.

Comme toujours, un grand merci à Peter Wahlen, qui m'a toujours soutenu avec compétences dans toutes les tâches !